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 Economia 
 

Strutture angolane dell’Edipesca saranno recuperate nel 2020 

 

Le opere di recupero e modernizzazione per le strutture angolane dell’Azienda Distributrice dei prodotti ittici 

(EDIPESCA) avranno inizio il primo trimestre del 2020, ha affermato la Ministra della Pesca e del Mare, 

Maria Antonieta Baptista il 27 novembre a Luanda. 

 

Durante la discussione sulla proposta di legge del Bilancio Generale dello Stato (OGE) per il 2020, la 

ministra ha comunicato che le opere non cominceranno quest’anno a causa di un piccolo problema nel corso 

dell’assunzione della società di consulenza sudcoreana che sarà presto risolto. 

 

Le opere nell’EDIPESCA dispongono di 57 milioni di dollari concessi dalla Banca di Esportazione e 

Importazione (Eximbank) della Corea del Sud, dal momento che cercano di risolvere i problemi logistici e la 

distribuzione dei prodotti ittici attraverso il recupero e la costruzione di nuove infrastrutture di lavorazione e di 

collocamento.   

 

Infine, la ministra ha ribadito che l’EDIPESCA non sarà privatizzata ma aumenterà ancor di più il suo lavoro 

e le sue vendite.  

 

 

+++++ 

 

 

Scommessa sulla tecnologia intensifica lo sfruttamento petrolifero 

 

La scommessa sull’uso delle tecnologie sismiche nel settore minerario in Angola aiuterà a intensificare lo 

sfruttamento petrolifero, ha affermato il segretario di Stato per la Geologia e le Attività Minerarie, Jânio 

Correia Victor, il 28 novembre a Luanda. 

 

Parlando alla stampa nel workshop sull’Uso delle Tecnologie sismiche nello sfruttamento petrolifero offshore 

in Angola, ha aggiunto che questa tecnica permetterà la scoperta di preziose informazioni sugli idrocarburi 

nel paese.  

 

Inoltre, ha affermato che questa nuova tecnica di ricerca di idrocarburi aiuterà nello sfruttamento degli strati 

di pre-sale nelle zone del sud nel bacino tra Benguela e Namibe.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PIIM a Lubango ha 8 miliardi di Kwanzas 

 

8 miliardi di Kwanzas è la cifra considerata per il municipio di Lubango (sud) nell’ambito del Piano Integrato 

di Intervento nei Municipi (PIIM) per la realizzazione di 23 progetti, ha informato il direttore municipale del 

piano, Lopes Mulumbi, il 28 novembre.  

 

Durante l’assegnazione dei progetti, nel quadro del PIIM, il direttore ha posto l’accento sulla costruzione di 5 

scuole elementari, il miglioramento della rete fognaria nelle comunità, la costruzione di 150 case evolutive e 

lavoro di sterro per 30 km di strade. Fanno parte degli obiettivi anche la costruzione e l’allestimento di 

ambulatori nei quartieri di Tchioco e di Mapunda.  

 

La realizzazione dei 23 progetti del PIIM del municipio di Lubango è prevista per dicembre 2020.  

   

 

+++++ 

 

 

Angola scommette sullo sviluppo dei poli agroindustriali  

 

La creazione di decine di migliaia di posti di lavoro nel Polo Agroindustriale di Casuso, in provincia di 

Malanje (centro) diverrà realtà grazie all’investimento di 863 milioni di dollari ha detto recentemente a 

Malanje, un consigliere del gruppo indiano Mahindra. 

 

In più, ha confermato che il progetto, con il finanziamento della Banca Africana dello Sviluppo, sarà 

realizzato in 7 anni. Inoltre, ha affermato che l’area da far crescere è determinata dal numero di impianti di 

trasformazione, il che implica 2 anni di studio della catena e sono necessari 7 anni per raggiungere lo 

sviluppo globale delle infrastrutture da inserire già a partire dal quinto anno.  

 

 

+++++ 

 

 

Compagnia di Bioenergia angolana produce 110 mila tonnellate di zucchero nel 2019 

 

110 mila tonnellate di zucchero sono state prodotte da maggio a novembre dalla Compagnia di Bioenergia 

angolana (BIOCOM), ha riportato il direttore generale dell’impresa, Luís Bagorro Júnior. 

 

Nel giorno di chiusura dell’anno agricolo 2019, ha aggiunto che sono stati prodotti 14 mila metri cubici di 

etanolo e 60 mila megawattora di energia rinnovabile.  

 

Inoltre, il responsabile ha sottolineato che la quantità di zucchero prodotta ha ridotto le importazioni del 35% 

dei bisogni di mercato, che compra all’estero l’80% dello zucchero consumato. 

 

Luís Bagorro Júnior ha detto anche che sono state lavorate 1070 tonnellate di canna da zucchero che 

costituiscono la materia prima utilizzata per la produzione di zucchero, etanolo ed energia. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 



Governo vuole buone pratiche degli operatori economici  

 

Responsabilità sociale da parte degli operatori economici e buone pratiche commerciali per facilitare il 

potere d’acquisto delle famiglie, sono state chieste dal governatore della provincia del Cunene (sud), Édio 

Gentil José, il 27 novembre a Ondjiva (sud). 

 

In occasione della chiusura del seminario sulle tecniche e tattiche di ispezione, buone pratiche commerciali e 

applicazione dell’Imposta sul Valore Aggiunto (IVA), Édio Gentil José ha detto che alcuni commercianti 

tendono ad aumentare i prezzi senza motivo e che questa alterazione danneggia le famiglie con basso 

reddito. 

 

Inoltre, ha spiegato che la soluzione dei materiali legati alla normativa commerciale e al funzionamento 

dell’attività aiuterà gli operatori economici a formulare il giusto prezzo e a garantire la sicurezza alimentare.  

 

 

+++++ 

 

 

Responsabile chiede maggior adesione di imprenditori al PRODESI 

 

Una maggiore adesione della classe imprenditoriale locale al Programma di Sostegno alla Produzione e la 

Diversificazione delle Esportazioni e Sostituzione di Importazioni (PRODESI) è stata chiesta dal direttore 

dell’Ufficio di Studio e Statistica, Araújo Timóteo Calei, il 27 novembre a Huambo (centro). 

 

Intervenendo nel Workshop sulla divulgazione e raccolta di contributi per lo studio della catena di prodotti 

agricoli, d’allevamento e forestali, Araújo Timóteo Calei ha aggiunto che il PRODESI favorirà le basi per il 

superamento delle disuguaglianze sociali e rafforzerà le fondamenta di una società libera e democratica. In 

più, ha detto che le attività agricole, ittiche, forestali promuoveranno la crescita del settore non petrolifero 

con un’evoluzione del 3-4%. 

 

Inoltre, ha rimarcato la centralità del settore agricolo per la classe imprenditoriale del paese, rendendo 

possibile una politica di sostituzione delle importazioni e un aumento delle esportazioni contribuendo così 

alla diminuzione del deficit della bilancia commerciale.  

 

Infine, ha ricordato che sono stati selezionati 54 prodotti del cesto base come priorità per l’aumento della 

competitività e della produzione nazionale.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Angola partecipa al Forum dei Paesi Esportatori di Gas   

 

L’Angola partecipa alla 5°Conferenza del Forum dei Paesi Esportatori di Gas (FGEP) che si svolge a Malabo 

(capitale della Guinea Equatoriale) dal 26 al 29 novembre. 

 

L’evento è stato inaugurato dal Ministro delle miniere e degli idrocarburi della Guinea Equatoriale,  Gabriel 

Mbaga Obiang Lima, e dagli interventi di autorità come il segretario generale del Forum Internazionale 

dell’Energia (IEF), Sun Xiansheng e il segretario generale del Forum dei Paesi Esportatori di Gas, Yury 

Sentyurin. 

 

L’Angola partecipa all’incontro con una delegazione capitanata dal segretario di Stato del Petrolio José 

Alexandre Barroso che comprende l’ambasciatore angolano nella Guinea Equatoriale, António Luvualu de 

Carvalho, il presidente della Commissione Esecutiva della Sonangol Gas Naturale, António dos Santos 

Domingos, oltre ai direttori nazionali del petrolio. 

 

 

+++++ 

 

 

Luanda e Abu Dhabi concordano strategie 

 

La Camera del Commercio e dell’Industria angolana/Emirati Arabi Uniti e il Mercato dell’Investimento 

Alternativo (AIM) hanno firmato un protocollo d’intesa per attrarre più investimenti in Angola, recentemente a 

Dubai (EAU). 

 

Secondo una nota della stampa, con la firma di questo documento, le due organizzazioni vogliono unire le 

opportunità d’investimento alla crescita economica dei due paesi. La firma del protocollo è stata del 

presidente della Camera del Commercio e dell’Industria angolana/Emirati Arabi Uniti, Bráulio Martins, e del 

direttore-generale dell’AIM, Walid Farghal. 

 

Da un lato, l’AIM è una delle migliori piattaforme globali per promuovere investimenti e un’economia globale 

e sostenibile, dall’altro la Camera del Commercio e dell’Industria angolana/Emirati Arabi Uniti promuove 

l’esportazione di materiali edili angolani come il legno, il marmo e il granito. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rappresentanze diplomatiche angolane tornano ad essere addetti commerciali 

 

Alcune rappresentanze diplomatiche angolane torneranno ad essere addetti commerciali, ha detto il Ministro 

del Commercio, Joffre Van-Dúnem, dirigendosi ai deputati dell’Assemblea Nazionale, il 26 novembre a 

Luanda. 

 

Il Ministero delle Relazioni Estere ha archiviato le rappresentanze commerciali e ha fatto terminare il 

mandato a 10 rappresentanti e addetti commerciali angolani all’estero per ridimensionare, riorganizzare e 

ricostruire la nuova linea diplomatica e consolare angolana. 

 

Il Ministro del Commercio, ha precisato che i nuovi addetti commerciali lavoreranno nelle rappresentanze 

diplomatiche angolane presso l’Organizzazione Mondiale del Commercio (Svizzera), la Comunità di Sviluppo 

dell’Africa meridionale (Sudafrica), la Zona del Libero Commercio Africano (Acra), in Belgio, negli USA e in 

Cina. 

 

Inoltre, Joffre Van-Dúnem ha anticipato che le rappresentanze commerciali avranno solo 12 funzionari 

rispetto ai precedenti 60.   

 

 

+++++ 

 

 

Angola ed Egitto arrivano a nuovi accordi 

 

Un protocollo di intesa su economia, investimenti e cooperazione tecnica è stato firmato dal Ministero di 

Investimento e Cooperazione Internazionale d’Egitto e dal Ministero d’Economia e Pianificazione d’Angola, 

durante il 4° Forum di investimenti per l’Africa, tra il 22 e 23 novembre al Cairo. 

 

Il documento, firmato dal ministro dell’Economia e Pianificazione Manuel Neto da Costa e dall’egiziano 

Sahar Nasr, prevede la cooperazione tecnica tra i 2 dipartimenti ministeriali per il miglioramento delle 

condizioni commerciali ma anche la realizzazione degli obiettivi dello sviluppo sostenibile (ODS). 

 

Durante il forum volto alla promozione di investimenti in Africa nell’ambito delle infrastrutture, Abdel Fattah El 

Sisi ha fatto appello all’impiego di risorse finanziarie per l’attuazione di progetti stradali, ferroviari, marittimi 

ed energetici.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Gruppo finanziario di Hong Kong prepara l’acquisto di una banca con il capitale dell’Angola 

 

La Banca Atlantica Europa (BAE), con sede in Portogallo e con capitali angolani, sta per essere venduta a 

un gruppo finanziario di Hong Kong. L’Atlantic Financial Group (AFG), legato all’investitore angolano Carlos 

Silva, è giunto all’accordo per vendere la BAE, ha riportato o Jornal Económico, il 25 novembre. 

 

Il gruppo acquirente, riporta il giornale, è quotato in borsa, presta servizi bancari, ha assicurazioni sulla vita e 

gestisce titoli e risorse.  

 

La decisione di vendere la BAE, aggiunge o Jornal Económico, è maturata per le crescenti esigenze di 

capitale.    

 

Carlos Silva, banchiere angolano legato all’AFG, ha deciso di uscire dal settore finanziario e adesso 

scommetterà sull’acquisizione di investimenti per l’Angola, cercando investitori sul mercato su scala più 

vasta. 

 

 

+++++ 

 

 

Ministero delle Finanze angolane pubblicherà un resoconto sui debiti in ritardo 

 

Il Ministero delle Finanze angolana pubblicherà un resoconto in cui renderà noti i debiti dello Stato agli 

operatori economici, ha informato il segretario di Stato delle Finanze e dei Tesori, Osvaldo João, il 25 

novembre a Luanda. 

 

In più, a margine della riunione con i deputati della Commissione di Economia e Finanze dell’Assemblea 

Nazionale avvenuta il 22 novembre, Osvaldo João ha detto che la pubblicazione del documento è 

un’esigenza del Fondo Monetario Internazionale. 

 

Inoltre, ha aggiunto che il Ministero delle Finanze pubblica, ogni 3 mesi, sulla sua pagina 

https://www.minfin.gov.ao/PortalMinfin/#!/ il verbale sull’attuazione del bilancio generale dello Stato (OGE), 

includendo i Conti generali dello Stato, dopo essere stati discussi e approvati dall’Assemblea Nazionale. 

 

 

+++++ 

 

 

Settore edilizio in Angola crea 28 mila posti di lavoro in 2 anni 

 

Il settore dell’edilizia e dei lavori pubblici ha prodotto 28 mila posti di lavoro in Angola negli ultimi due anni, 

ha affemato un responsabile del settore, Manuel Tavares de Almeida, il 21 novembre a Luanda. 

 

In occasione della commemorazione del 5º anniversario dell’Istituto Regolatore del Settore della Costruzione 

Civile e delle Opere Pubbliche (IRCCOP), Manuel Tavares de Almeida ha informato che il settore ha avviato 

un processo di semplificazione della burocrazia e di modernizzazione delle modalità di lavoro, rendendo più 

efficenti le risoluzioni delle procedure. 

 

Allo stesso modo, ha sottolineato l’importanza dell’apertura di più spazi e di agevolazioni per l’investimento 

in progetti privati che contribuiscano alla crescita e allo sviluppo del paese e che si traducano nella 

creazione di posti di lavoro e in entrate fiscali per lo Stato.    

 

 

+++++ 

https://www.minfin.gov.ao/PortalMinfin/#!/


 

 

Investimento aumenterà la produzione del settore diamantifero di oltre 13 milioni di carati  

 

L’Azienda Nazionale di Diamanti d’Angola (Endiama) investirà, annualmente, 200 milioni di dollari per 

raggiungere una produzione pari a 13,8 milioni di carati l’anno, ha riportato l’amministratore dell’Endiama 

durante la 1ª Conferenza ed Esposizione Internazionale del settore minerario, il 21 novembre a Luanda. 

 

Nell’occasione, Laureano Paulo ha ammesso che sarà fondamentale lo sfruttamento delle linee di credito 

per l’esportazione e il finanziamento anticipato dei progetti minerari da parte delle imprese acquirenti nella 

fase di produzione. 

 

In più, ha aggiunto che, a giudicare dalla capacità di attrazione di investitori stranieri, il numero dei contratti 

firmati e di altri progetti, le necessità finanziarie potranno raggiungere i 2/3 milioni di dollari.  

 

 

+++++ 

 

 

 

Attivi delle aziende pubbliche angolane costituiscono circa il 45% del PIL 

 

Gli attivi delle aziende pubbliche del paese costituiscono circa il 45% del Prodotto Interno Lordo (PIL), ha 

affermato la segretaria di Stato per il Bilancio e l’Investimento Pubblico, Aia-Eza da Silva, il 21 novembre a 

Luanda. 

 

Nel discorso d’apertura della cerimonia di presentazione dei conti delle aziende del Settore Imprenditoriale 

Pubblico (SEP) 2018, la segretaria ha sottolineato che il peso economico del settore è innegabile, dato che 

abbraccia più di 80 aziende nei principali settori dell’economia, con più di 50 mila lavoratori. 

 

Aia-Eza da Silva ha annunciato la decisione dello Stato di amministrare le aziende pubbliche attraverso 

contratti-programma basati su indicatori operativi, commerciali, fiscali, livelli di indebitamento, rendiconti e 

altri elementi considerati critici.  

 

Inoltre, ha considerato fondamentale che l’Istituto di Gestione di Attività e Patrimoni di Stato (IGAPE) si 

affermi sempre di più come un’istituzione con un incarico superiore che permetta di compiere i obiettivi 

stabiliti e monitorare l’attività del SEP. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Sodiam lancia la seconda vendita internazionale di diamanti 

 

Cinque lotti di diamanti sono stati messi all’asta dall’Impresa Nazionale di Commercializzazione di Diamanti 

d’Angola (Sodiam), ha annunciato l’azienda il 20 novembre. 

 

La vendita di diamanti riguarda diversi tipi di pietre particolari per un peso totale dei cinque lotti di circa 760 

carati. 

 

Il presidente del Consiglio di Amministrazione della Sodiam, Eugénio Bravo da Rosa, ha informato che la 

registrazione è aperta ad enti angolani e stranieri e che sono già presenti 105 aziende (di India, Belgio, 

Israele, Sudafrica e di Dubai), registrate in passato. 

 

Gli interessati alla vendita dovranno registrarsi all’indirizzo https://sodiamsales.com/en/login entro il 5 

dicembre. Il 6 dicembre verranno prese in esame le offerte e i risultati saranno pubblicati il 7. 

 

Il concorso d’asta è stato lanciato nella Conferenza ed Esposizione Internazionale del settore minerario, 

svolta il 20 e il 21 novembre, con una cerimonia presieduta dal Presidente della Repubblica João Lourenço. 

Nell’occasione sono stati firmati tra aziende angolane e straniere cinque accordi riguardanti il settore 

minerario. 

 

 

+++++ 

 

 

Francia ribadisce il sostegno all’imprenditoria angolana 

 

La Francia continua a lavorare per aiutare gli imprenditori angolani a trovare soluzioni e a creare progetti 

concreti volti alla diversificazione economica, ha affermato l’ambasciatore Sylvain Itté, il 19 novembre a 

Luanda. 

 

In seguito ad un incontro tra imprenditori angolani e francesi, il diplomatico ha informato che la Francia si è 

impegnata a sostenere con vari milioni di dollari progetti economici in Africa ed in particolare in Angola. 

L’intenzione è quella di aiutare il settore imprenditoriale angolano a strutturarsi e a presentare progetti 

concreti e partner fisici capaci di catturare l’interesse delle aziende francesi. 

 

Ha poi ricordato che la Francia è il secondo investitore in Angola, principalmente nel settore petrolifero, e ha 

spiegato che il suo paese intende sfruttare i settori di agricoltura, turismo e industria con l’intento di 

sostenere il Governo angolano nella diversificazione dell’economia. Inoltre, ha espresso l’interesse della 

Francia nella collaborazione con i settori pubblici e privati degli Stati africani per contribuire allo sviluppo 

sostenibile ed ecologico delle città africane. 

 

 

+++++ 
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Stati Uniti sostengono la classificazione di startups  

 

215 mila dollari sono stati stanziati dall’Ambasciata degli Stati Uniti in Angola per la realizzazione del 

programma “Chi vuol essere imprenditore”, che classificherà il panorama delle startups aventi potenzialità 

tali da diventare imprese operative e pronte ad investire nell’economia angolana. 

 

L’informazione è stata diffusa il 18 novembre dall’addetta culturale dell’Ambasciata statunitense, Nafeecah 

Allen, in apertura della 4ª settimana globale di imprenditoria in Angola. Ha ricordato che gli imprenditori 

svolgono un ruolo importante nella ricerca di soluzioni, promuovendo lo sviluppo economico e sociale e 

garantendo in questo modo prosperità.  

 

Inoltre, ha aggiunto che attualmente gli imprenditori hanno espresso una forte tendenza verso l’innovazione, 

in un momento in cui il successo dei progetti è alla base del miglioramento della qualità di vita dei cittadini, 

con una forte inclinazione verso l’emanciapazione femminile. 

 

Ha concluso che il Governo statunitense crede che il successo dell’Africa e dell’Angola dipenda soprattutto 

dall’impiego effettivo di persone competenti per incentivare lo sviluppo a lungo termine.  

 

 

+++++ 

 

 

Angola conta sulla Spagna per diversificare l’economia 

 

L’appoggio spagnolo aiuterà l’Angola nel processo di diversificazione dell’economia, ha dichiarato il Direttore 

Nazionale del Commercio Estero Lukonde Luansi, durante la Conferenza Agro Industriale e di apicoltura 

Angola-Spagna 2019, il 19 novembre. 

 

Il sostegno della Spagna sarà utile affinché il paese possa uscire gradualmente dalla monodipendenza dal 

petrolio, tenendo presente la potenzialità di cui il settore dispone, per  cui l’Angola potrà entrare nella lista 

dei paesi africani esportatori di prodotti agricoli.  

 

Lukonde Luansi ha inoltre sottolineato che, per rispondere a partnership internazionali, l’Esecutivo angolano 

ha lanciato un vasto programma di riforme politiche, economiche e sociali con lo scopo di migliorare 

l’ambiente imprenditoriale, semplificare la burocrazia dei procedimenti riguardanti importazioni e esportazioni 

e ottenere investimenti privati. 

 

Nella stessa occasione, l’ambasciatore spagnolo in Angola Manuel Hernández Rui Gomez ha evidenziato 

che il fatturato degli scambi tra i due paesi tra il 2015 ed il 2018 ha superato il valore di 4 miliardi di dollari. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Banche commerciali d’Angola approvano progetti coperti dal Programma di Sostegno al Credito 

 

Le banche commerciali che hanno sottoscritto il Programma di Sostegno al Credito del Governo angolano 

hanno approvato ad oggi, 19 novembre, 13 degli 89 progetti presentati.  

 

I 13 progetti sono valutati per 20,9 miliardi di kwanza (44,8 milioni di dollari) e saranno finanziati nell’ambito 

del Programma di Sostegno alla Produzione, Diversificazione delle Esportazioni e Sostituzione delle 

Importazioni (Prodesi). Gli 89 progetti sono valutati per 229,7 miliardi di kwanza (492 milioni di dollari). 

 

Quattro dei 13 progetti sono localizzati nella provincia di Cuanza Sul (centro), tre a Luanda e due nelle 

province di Malanje (centro), Huíla (sud) e Zaire (nord). 7 progetti sono legati all’agricoltura, 3 all’industria e 3 

al settore agro zootecnico. 

 

 

+++++ 

 

 

Diamanti generano tremila posti di lavoro 

 

Sono stati creati 3.097 posti di lavoro, da febbraio a ottobre 2019, con la riorganizzazione dell’attività di 

esplorazione semi-industriali di diamanti nel paese.  

 

Una rappresentante dell’azienda Nazionale di Estrazione, Esplorazione, Taglio e Commercializzazione di 

Diamanti d’Angola (Endiama), Ana Feijó, ha dichiarato che durante il periodo in questione, sono stati prodotti 

oltre 22 mila carati di diamanti, messi in commercio a un prezzo medio di 64,62 dollari con un fatturato totale 

di circa 1,7 milioni di dollari.  

 

Nell’occasione, il segretario di Stato per la Geologia e le Attività Minerarie, Jânio da Rosa Corrêa Victor, ha 

comunicato che le attuali riforme nei settori di petrolio e gas, diamanti, rocce ornamentali mirano alla 

ristrutturazione e a conferire maggior competitività, trasparenza, efficenza alle attività inerenti ai settori 

sopracitati.  

 

 

+++++ 

 

 

Angola intende emettere euro obbligazioni fino 3 miliardi di dollari 

 

L’Angola dovrà tornare a emettere euro obbligazioni tra la fine del 2019 e l’inizio del 2020, secondo le 

informazioni divulgate dalla Banca di sviluppo angolana. 

 

Le euro obbligazioni, secondo una notizia datata 19 novembre, saranno emesse in una o più serie, dal 

momento che il decreto presidenziale che autorizza la Ministra delle Finanze a procedere fa riferimento a un 

massimo di 3 miliardi di dollari. 

 

Gli analisti della Banca di sviluppo hanno informato che le presentazioni tecniche sono già state avviate e 

che sono state contrattate le seguenti banche: Deutsche Bank, Industrial and Commercial Bank of China e 

Standard Chartered. 

 

 

+++++ 

 

 

 



Kwanza recupera valore rispetto alle valute estere 

 

La moneta nazionale angolana (kwanza) si trova in un processo di rivalutazione, dopo gli alti livelli di 

svalutazione registrati dal 23 ottobre, ha dichiarato il vice governatore della Banca Nazionale dell’Angola 

(BNA), il 14 novembre a Luanda. 

 

Tiago Dias ha spiegato che la rivalutazione della moneta nazionale è il risultato delle misure adottate in 

seguito alla liberalizzazione dei tassi di cambio, come per esempio l’aumento dell’offerta di valute estere nel 

mercato e il controllo del kwanza in circolazione nell’economia. 

 

Dal giorno della liberalizzazione, si è raggiunta una rivalutazione del 9% rispetto al dollaro, passando da un 

cambio di 497 kwanza al dollaro a 457,83 (cambio della BNA). 

 

 

+++++ 

 

 

Produzione petrolifera dell’Angola scende a 1356 milioni di barili al giorno 

 

La produzione petrolifera ha registrato una riduzione di 43 mila barili al giorno ad ottobre, scendendo a 1356 

barili al giorno, secondo il rapporto sul mercato petrolifero dell’Organizzazione dei Paesi Esportatori di 

Petrolio divulgato il 14 novembre. 

 

Si tratta del secondo mese consecutivo in cui la produzione petrolifera angolana cala: a settembre era scesa 

da 1411 a 1399 barili al giorno. 

 

 

+++++ 

 

 

Firmati a Roma accordi rigurdanti settori petrolifero e sanitario 

 

Il Governo angolano e la multinazionale italiana ENI hanno firmato 5 accordi, 2 dei quali direttamente legati 

al settore petrolifero, il 13 novembre, a margine della visita del Presidente João Lourenço in Vaticano. 

 

È stato inoltre firmato un memorandum d’intesa per un programma di sviluppo nella provincia di Cabinda 

(exclave a nord del paese), oltre ad un altro riguardante iniziative sanitarie ed un contratto di concessione 

per la costruzione e la gestione di una centrale fotovoltaica nella provincia di Namibe (sud). 

 

Il ministro delle Risorse Energetiche e Idriche, João Baptista Borges, ha affermato che il progetto relativo 

alla centrale fotovoltaica sarà attuato a partire dai prossimi mesi e concluso entro un anno. 

 

Nel settore sanitario, il memorandum sostiene la formazione del personale di vari ospedali con una 

donazione da parte dell’ENI di 5 milioni di dollari al Ministero della Salute.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 



ANPG approva proposte di Sonangol, ENI e Total per esplorazione petrolifera 

 

Le proposte presentate dalla Società Nazionale di Combustibili d’Angola (Sonangol), dall’ENI e dalla Total 

per l’esplorazione petrolifera dei bacini marittimi di Namibe e Benguela sono state approvate dalla Agenzia 

Nazionale di Petrolio, Gas e Biocombustibili (ANPG), il 13 novembre a Luanda. 

 

L’amministratrce dell’ANPG, Natacha Massano, ha affermato che da questo momento in poi si procederà 

con la qualifica delle aziende e la valutazione delle proposte fino al 28 dicembre. Poi inizierà il processo di 

negoziazione, che culminerà con la firma dei contratti di concessione il 30 aprile 2020.  

 

Le proposte sono presentate nell’ambito della gara internazionale di appalto per le concessioni petrolifere 

dei bacini marittimi di Namibe e Benguela lanciata a settembre scorso dall’ANPG, che riguarda 10 blocchi 

per una area di più di 55 mila chilometri quadrati. 

 

 

+++++ 

 

 

UE stanzia 7,7 milioni di euro per il progetto PALOP-TL 

 

È stato stanziato un finanziamento di 7,7 milioni di euro a sostegno del programma per il consolidamento 

della governance economica e del sistema di gestione delle finanze dei paesi africani di lingua portoghese e 

Timor Est, ha annunciato l’Unione Europea il 13 novembre. 

 

L’iniziativa è volta alla promozione di una maggiore trasparenza finanziaria, del controllo esterno dei conti 

pubblici, della sorveglianza legislativa e del monitoraggio sociale delle spese pubbliche nei paesi coinvolti. 

 

Secondo quanto dichiarato dalla responsabile dei progetti dell’UE, Auria Pereira, l’Unione Europea intende 

promuovere lo spazio che spetta alla società civile e dare più appoggio alla creazione e sviluppo delle 

capacità delle organizzazioni e delle varie istituzioni, in modo da aumentare la loro influenza nel processo di 

sviluppo e stimolare il dialogo politico, sociale ed economico. 

 

Il progetto, che si sta realizzando nei Paesi Africani di Lingua Ufficiale Portoghese (PALOP) e Timor Est, è 

entrato nella seconda fase a febbraio scorso ed ha un termine previsto per il 2022. Il gruppo PALOP è 

formato da Angola, Capo Verde, Guinea-Bissau, Mozambico, São Tomé e Príncipe e Guinea Equatoriale. 

 

 

+++++ 

 

 

Apre esposizione di ingegneria civile nella Zona Economica Speciale 

 

Oltre 100 aziende angolane e straniere espongono i propri prodotti e servizi alla 16ª edizione del 

Projecta/2019, iniziata il 13 novembre nella Zona Economica Speciale (ZEE) Luanda-Bengo. 

 

La fiera, che si svolge simultaneamente al Salone immobiliare d’Angola, mira ad incentivare il mercato 

nazionale dei settori di costruzione civile, urbanistica, architettura, immobiliare e arredo, stimolando 

opportunità di imprenditoria ed investimento internazionali. Per i 4 giorni di durata della fiera sono attesi 15 

mila visitatori. 

 

Verranno esposti materiali per la costruzione civile, fonti alternative di energia, sistemi di sicurezza, cancelli, 

mobili, arredamento e carta da parati. Inoltre, sono previste conferenze che affronteranno, tra gli altri, temi 

legati a tecniche di commercializzazione di prodotti immobiliari. 

 



 

+++++ 

 

 

MIREX focalizzato nell’attrarre investimenti stranieri 

 

Il Ministero degli Affari Esteri angolano (MIREX) cercherà di mantenere un’azione diplomatica volta ad 

attrarre investimenti stranieri privati al fine di contribuire al processo di diversificazione dell’economia, ha 

dichiarato il ministro Manuel Augusto, il 12 novembre. 

 

In occasione della Giornata del Diplomatico Angolano, il ministro ha affermato che sarà mantenuta la 

strategia di promozione ed inserimento competitivo dell’Angola nel contesto internazionale e che saranno 

implementate strategie per trarre maggiori vantaggi dalla cooperazione internazionale in modo da elevare la 

qualità di vita degli angolani. 

 

 

+++++ 

 

 

Sudafricani vogliono investire in zone agricole in Angola 

 

Un gruppo di investitori sudafricani ha manifestato l’intenzione di finanziare progetti per le zone agricole delle 

province angolane di Malange (centro-nord), Bié (centro) e Cuando Cubango (sud-est), il 12 novembre a 

Pretoria a seguito di un incontro con l’ambasciatrice angolana in Sudafrica, Filomena Delgado. 

 

Il progetto di riforma rurale in Angola proposto dagli investitori sudafricani riguarda l’agricoltura di precisione, 

l’allevamento di bestiame grosso, la riorganizzazione delle comunità rurali, lo sviluppo del commercio 

agricolo, il miglioramento delle infrastrutture stradali e l’elettrificazione delle aree rurali. 

 

Durante la riunione si è discussa la creazione di una piattaforma strategica per supportare il progetto. Il 

gruppo di investitori visiterà Luanda dall’1 al 6 dicembre per definire i dettagli del progetto. 

 

 

+++++ 

 

 

Società finanziaria internazionale apre rappresentanza permanente in Angola 

 

La Società finanziaria internazionale (IFC), appartentente al gruppo della Banca Mondiale, ha inaugurato l’8 

novembre una sede a Luanda, con l’obiettivo di aumentare il portafoglio crediti al settore privato angolano. 

 

Attualmente l’IFC ha creato un portafoglio di investimenti di 111 milioni di dollari destinato a sostenere 

piccole e medie imprese. Con l’apertura della sede a Luanda, l’IFC intende aumentare questo 

finanziamento, ha dichiarato il suo vice presidente per il Medio Oriente e l’Africa, Sérgio Pimenta. 

 

La società, specializzata nel finanziamento di progetti di sviluppo nel settore privato, ha identificato come 

aree con maggiore potenziale per l’investimento privato in Angola il settore agroalimentare, il settore della 

logistica ed il potenziale turistico. 

 

Durante l’atto di inaugurazione della sede, Pimenta ha affermato che l’apertura di una rappresentanza 

permanente favorirà una collaborazione più stretta con i partner del settore pubblico e privato del paese. 

 

 

+++++ 



Ministro angolano auspica relazioni trasparenti tra Africa e Cina 

 

Le relazioni tra Cina ed Africa devono essere sincere e trasparenti, ha affermato il ministro del Commercio 

dell’Angola Joffre Van-Dúnem Júnior, l’11 novembre in Cina, nell’ambito di un evento in corso dal 10 al 14 

novembre. 

 

Secondo il ministro, un rapporto rispettoso deve essere alla base di una cooperazione reciprocamente 

vantaggiosa, che permetta alla Cina di mantenere la sua crescita economica e all’Africa di abbattere gli indici 

di povertà e di disuguaglianza. 

 

Il ministro ha inoltre sottolineato che in Angola sono state gettate le basi rispetto alla trasparenza, alla libera 

concorrenza e alla protezione giuridica per poter realizzare investimenti sicuri. Per questo motivo ha fatto 

riferimento a varie misure in atto nel paese volte al miglioramento dell’ambiente imprenditoriale in Angola. 

 

Le dichiarazioni sono state fatte in apertura della Settimana di scambio culturale e cooperazione economica 

e commerciale e del Forum per le relazioni economiche e commerciali Cina-Africa, durante una cerimonia in 

cui erano presenti imprenditori, politici, accademici e studenti universitari. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola aumenta immagazzinamento di combustibile 

 

L’Angola intende aumentare di più del 50% la sua capacità di riserva di derivati del petrolio, a partire dal 

2022, e a questo scopo è stato firmato un memorandum d’intesa tra la Società Nazionale di Combustibili 

d’Angola (Sonangol) e lo sceicco degli Emirati Arabi Ahmed Dalmook Al Maktoum, il 7 novembre a Luanda. 

 

L’accordo prevede la conclusione entro 3 anni della prima fase di costruzione del serbatoio di combustibile a 

Barra do Dande, nella provincia di Bengo (nord del paese). Il deposito, con una capacità di stoccaggio a 

terra di 641500 metri cubi, è stimato per 600 milioni di dollari. 

 

I lavori di costruzione di questa base logistica per l’immagazzinamento di benzina, gasolio ed altri derivati del 

petrolio, erano stati avviati nel 2014 e poi interrotti nel 2016 a causa della crisi economica. 

 

 

+++++ 

 

 

40 progetti rilanciano il settore dei trasporti 

 

Il Governo angolano lancerà 40 nuovi progetti a breve e medio termine che faranno avanzare lo sviluppo dei 

settori aeronautico, stradale, ferroviario e marittimo-portuale del paese nei prossimi 20 anni, ha annunciato il 

7 novembre il Ministro dei Trasporti Ricardo de Abreu. 

 

Il ministro ha rivelato le iniziative inserite nel Piano Regolatore Nazionale dei Trasporti, che nei prossimi 

giorni saranno esaminate dal Consiglio dei Ministri, con la previsione della creazione di un’unità di gestione 

di progetti, concessioni e collaborazioni pubblico-private. 

 

Tra le misure elencate dal ministro, è prevista un’applicazione rigorosa degli impegni nazionali del Piano 

Regolatore Regionale di Sviluppo delle Infrastrutture della Comunità di Sviluppo dell’Africa Meridionale 

(SADC). 

 

 



+++++ 

 

 

Privatizzazione di aziende agricole e zootecniche attrae sette imprese 

 

Sette imprese angolane e straniere sono state autorizzate a partecipare al concorso pubblico di 

privatizzazione di aziende agricole e zootecniche situate nelle regioni di Cuando Cubango, Zaire, Moxico e 

Uíge, ha informato l’Istituto di Gestione dei Patrimoni di Stato (IGAPE) il 6 novembre. 

 

Le quattro aziende in oggetto, con un’estensione di circa 45 mila ettari, sono valutate per un totale di 110 

milioni di dollari e i candidati dispongono di un termine di trenta giorni per presentare le proposte finanziarie. 

 

Secondo il comunicato, l’azienda di Longa (Cuando Cubango, a sud del paese) ha ricevuto una candidatura, 

quella di Cuimba (Zaire, nord) ne ha ricevute 5, quella di Camaiangala (Moxico, est) e quella di Sanza 

Pombo (Uíge, nord) ne hanno ricevute 3. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola alla Conferenza Internazionale sui Diamanti 

 

L’Angola ha partecipato alla Conferenza Internazionale sui Diamanti per discutere temi riguardanti il mercato 

mondiale di ricerca, estrazione e taglio dei diamanti e la questione dei diamanti sintetici, il 5 novembre a 

Gaberone, Botswana.  

 

La delegazione angolana, guidata dal ministro delle Risorse Minerarie e Petrolifere Diamantino Azevedo ha 

incontrato rappresentanti di Botswana e Namibia e dirigenti della società diamentifera De Beers. Con questi 

ultimi si sono discusse questioni riguardanti le relazioni tra quest’azienda e l’azienda Nazionale di 

Estrazione, Esplorazione, Taglio e Commercializzazione di Diamanti d’Angola (Endiama). 

 

 

+++++ 

 

 

Emirati Arabi contribuiscono alla modernizzazione dell’aeroporto 

 

Gli Emirati Arabi Uniti contribuiranno alla modernizzazione, rinnovamento ed espansione dell’Aeroporto 

Internazionale di Luanda, ha informato lo sceicco Ahmed Dalmook Al Maktoum, il 6 novembre a Luanda. 

 

Nell’ambito di un incontro con il Presidente João Lourenço, lo sceicco ha evidenziato l’importanza 

dell’aeroporto come settore che riceve operatori di mercati internazionali e che quindi può aiutare il mercato 

interno. Ha sottolineato inoltre che l’Angola è un mercato che offre diverse opportunità imprenditoriali e ha 

manifestato l’intenzione di scoprire nuove possibilità per generare più posti di lavoro. 

 

Nello stesso contesto sono stati presi in esame progetti relativi all’installazione di nuovi pozzi di petrolio e al 

potenziamento della capacità di pozzi già esistenti. In più, è stata confermata l’intenzione degli Emirati Arabi 

di costruire una fabbrica di assemblaggio di trattori. 

 

 

+++++ 

 

 

 



FMI sostiene la necessità di riforme strutturali nelle economie africane 

 

La necessità di implementare riforme strutturali per rendere più sostenibili le economie dei paesi africani è 

stata sostenuta dal rappresentante residente del Fondo Monetario Internazionale (FMI) in Angola, il 5 

novembre a Luanda. 

 

Marcos Rietti Souto, a margine della presentazione del rapporto del FMI sulle Prospettive Economiche 

Regionali per l’Africa Subsahariana, ha sottolineato che le riforme, come quelle che sta portando avanti 

l’Angola, permetteranno ai paesi possessori di risorse minerarie come il petrolio di attrarre investimenti 

stranieri diretti e promuovere una crescita economica sostenibile ed inclusiva. 

 

Nella stessa occasione, il segretario di Stato delle Finanze e del Tesoro, Osvaldo João, ha affermato che il 

Governo angolano continuerà a liberare risorse finanziarie per accelerare la crescità dell’economia non 

petrolifera, seguendo gli obiettivi definiti dal Bilancio Generale di Stato (OGE) 2020. 

 

 

+++++ 

 

 

Metro di superficie di Luanda costerà 3 miliardi di dollari 

 

Il costo stimato della metropolitana leggera di superficie di Luanda, la cui costruzione sarà avviata nel 2020, 

è di 3 miliardi di dollari, ha rivelato il 5 novembre il Ministro dei Trasporti Ricardo de Abreu. 

 

La metro, che avrà un’estensione di 149 kilometri e coprirà le principali arterie della città, è una delle priorità 

del Governo per ottenere una migliore mobilità e ridurre il traffico a Luanda, ha dichiarato il ministro.  

 

In aggiunta, ha informato che lo studio di fattibilità è già stato elaborato e che l’opera sarà realizzata sulla 

base di una collaborazione pubblico-privata. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola e Ungheria firmano memorandum per il settore energetico ed idrico 

 

I governi di Angola ed Ungheria hanno firmato due memorandum d’intesa, uno nel campo dell’energia 

elettrica e l’altro nel campo delle risorse ideriche, il 5 novembre a Budapest. 

 

Gli accordi sono stati firmati nell’ambito di un incontro tra il ministro angolano delle Risorse Energetiche ed 

Idriche, João Baptista Borges, ed il ministro ungherese degli Affari Esteri e del Commercio, Péter Szijjártó. 

La firma degli accordi prepara il terreno per una vasta cooperazione in questi ambiti tra i due paesi. 

 

Grazie a questa visita, il Ministero delle Risorse Energetiche ed Idriche intende approfittare dell’alto livello di 

sviluppo tecnologico dell’Ungheria e della disponibilità mostrata nella cooperazione con l’Angola per 

migliorare ed aumentare la capacità e la qualità di erogazione di energia ed acqua potabile alla popolazione. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 



Compagnia petrolifera irlandese torna ad investire in Angola 

 

La compagnia petrolifera Tullow Oil intende tornare ad investire in Angola, in particolare in acque profonde e 

nei blocchi petroliferi del bacino di Namibe, ha informato l’Agenzia Nazionale di Petrolio, Gas e 

Biocombustibili (ANPG) il 31 ottobre a Luanda. 

 

L’amministrazione della ANPG ha aggiunto che l’interesse mostrato dalla Tullow Oil è segno che l’Angola è 

tornata a meritare l’inteesse degli investitori, a seguito della creazione delle condizioni legali, economiche e 

politiche per l’entrata di nuovi operatori nel mercato. 

 

La Tullow Oil ha cominciato le sue attività in Angola nel periodo 2002-2007, quando ha ottenuto la prima 

concessione, per il blocco 10, con il 15% e il blocco 24, sempre con il 15%. Nel periodo 2005-2008 è stata 

associata al blocco 1/06 con il 50%. 

 

 

+++++ 

 

 

Finanziamento di 141 miliardi di kwanza per PRODESI  

 

141 miliardi di kwanza (circa 254 milioni di euro) sono stati messi a disposizione dalle banche commerciali 

per il Programma di Sostegno alla Produzione e la Diversificazione delle Esportazioni e Sostituzione delle 

Importazioni (PRODESI), ha dichiarato il segretario di Stato per l’Economia, Sérgio de Sousa Mendes dos 

Santos, l’1 novembre. 

 

Il finanziamento è rivolto a produttori nazionali con l’obiettivo di aumentare gli indici di produttività nella 

campagna agricola 2019/2020, al fine di ridare vita al commercio rurale e diminuire le importazioni. 

 

Inoltre, il segretario di Stato ha riferito che il Governo angolano dispone di 25 milioni di kwanza (45 mila 

euro) di copertura, in modo che i produttori possano accedere al credito con tasso d’interesse ridotto. 

 

 

 

 Politica 
 

 

Settori extra MIREX spendono 88 milioni di dollari 

 

L’Angola spende circa 88 milioni di dollari l’anno per mantenere operativi settori indipendenti dal proprio 

dipartimento ministeriale, ha informato il Ministro delle Relazioni Estere, Manuel Augusto, il 26 novembre a 

Luanda. 

 

In risposta alle discussioni dei deputati nell’Assemblea Nazionale sulla proposta di legge del Bilancio 

Generale di Stato (OGE) 2020, ha spiegato che i settori extra come il commercio, la difesa, la salute, la 

pesca, l’agricoltura, la stampa, la cultura spendono quanto o più delle relazioni estere stesse. 

 

Inoltre, ha spiegato che il Ministero delle Relazioni Estere (MIREX), dopo l’accordo con il Ministero delle 

Finanze, ha inviato alle rappresentanze diplomatiche una cifra fissa. Se questa cifra sarà confermata, ha 

detto, invieranno alle missioni diplomatiche 100 milioni di dollari a partire dal 2020. 

 

 

+++++ 

 



 

MPLA vuole più coinvolgimento nella ricostruzione del paese 

 

I militanti del Movimento Popolare di Liberazione dell’Angola (MPLA), primo partito angolano in Parlamento, 

devono avere un coinvolgimento più attivo nella ricostruzione del paese per il suo rapido sviluppo e 

benessere sociale, ha sollecitato il Segretario per l’Informazione, João da Silva Quissola il 24 novembre a 

Negage (nord). 

 

In questo contesto, ha detto che l’Organizzazione delle Donne Angolane (OMA) e la Gioventù dell’MPLA 

(JMPLA) svolgono mansioni importanti con lo scopo di consolidare il partito e sostenere il programma di 

Governo volto al miglioramento delle condizioni di vita delle persone. 

 

Inoltre, ha chiesto di applicare azioni più efficenti sul versante economico per ridurre le importazioni e di 

combattere la corruzione, favoritismi, impunità, adulazione ed altri mali che affliggono la società angolana.  

 

 

+++++ 

 

 

Eduardo Nascimento, il patriota 

 

La figura di Eduardo Nascimento, patriota che nei momenti critici del paese, prima dell’Indipendenza (1974), 

fece del suo meglio per aiutare i nazionalisti in una situazione di grande incertezza, è stata accentuata dallo 

Chef João Gonçalves, il 24 novembre a Luanda. 

 

Nell’occasione, João Gonçalves ha ricordato il momento in cui fu assassinato, a tradimento, il Comandante 

Nelito Soares dalle truppe portoghesi. Consternato dalla morte del compagno di lungo corso, lo Chef ha 

raccontato che fu grazie a un atto di coraggio di Eduardo Nascimento, che Lúcio Lara, Manuel Pedro 

Pacavira e José Van-Dúnem furono portati via dalla sede dell’MPLA e condotti al Palazzo per parlare con 

l’Ammiraglio Rosa Coutinho, rappresentante portoghese durante il periodo di transizione. 

 

Per João Gonçalves, è necessario che le nuove generazioni si ricordino di Eduardo Nascimento non solo 

come musicista ma soprattutto come patriota che fece la prima bozza dell’Inno Nazionale, che non è mai 

stato cantato per motivi ancora sconosciuti. 

 

 

+++++ 

 

 

Presidente della Repubblica tratta cooperazione con ambasciatore russo  

 

Questioni legate al potenziamento della cooperazione in vari ambiti sono state trattate nell’incontro tra il 

Presidente della Repubblica angolana, João Lourenço, e l’ambasciatore russo, Vladimir Tararov, il 19 

novembre a Luanda.  

 

A margine dell’incontro, il diplomatico ha informato che è prevista una visita di 18 imprenditori russi per 

individuare opportunità d’affari in Angola e spera che questo possa contribuire all’incremento della 

cooperazione nei settori petrolifero, minerario, dell’industria agricola, finanziario, turistico e nella formazione 

di funzionari.  

 

 

+++++ 

 

 



 

Angola e Bulgaria decidono di rilanciare cooperazione bilaterale 

 

Angola e Bulgaria intendono dare un nuovo impulso alla cooperazione bilaterale, soprattutto in ambito 

economico, con investimenti nelle aree di tecnologia di informazione, agricoltura, miniere, industria 

alimentare, allevamento e medicina, ha annunciato la rappresentante del ministero bulgaro della Riforma 

Giudiziaria, Ekaterina Zaharieva, il 15 novembre a Luanda. 

 

Il governo bulgaro vuole dare nuovo impulso nelle relazioni di cooperazione, in un momento in cui l’Angola 

detiene un forte potenziale economico e un sistema commerciale efficiente, ha dichiarato la ministra bulgara 

degli Affari Esteri. Ha evidenziato, inoltre, che gli imprenditori bulgari sono focalizzati nella ricerca di 

collaborazione e nell’investimento in Africa, continente con varie opportunità. 

 

Le due rappresentanti sono state ricevute durante una visita ufficiale in Angola dal Presidente della 

Repubblica João Lourenço. Nella stessa occasione, il ministro degli Affari Esteri angolano ha informato che 

è stata progettata la realizzazione di un Forum Imprenditoriale tra gli operatori economici dei due paesi. 

 

È stato inoltre firmato un memorandum volto a favorire la realizzazione di visite di indagine tecnica da parte 

di delegazioni di entrambi i paesi, formazione di funzionari in aree specifiche e scambi aziendali di potenziali 

investitori angolani e bulgari. 

 

 

+++++ 

 

 

ONU mette in risalto solidarietà dell’Angola 

 

Il sostegno del Governo angolano nell’accoglienza ai rifugiati dalla Repubblica Democratica del Congo 

(RDC) negli ultimi due anni è stato messo in risalto dal coordinatore residente delle Nazioni Unite in Angola, 

Paolo Balladelli, il 13 novembre nella provincia di Lunda-Norte. 

 

Secondo Balladelli, l’Angola è un esempio di solidarietà e fratellanza per aver accolto e garantito la 

sicurezza di 35 mila persone in pericolo a causa dei gravi conflitti etnici e politici. Inoltre, ha evidenziato 

l’impegno dell’Angola nel processo di rimpatrio spontaneo e volontario di più 14 mila rifugiati. 

 

Per questo processo ancora in corso, l’Alto Commissariato delle Nazioni Unite per i Rifugiati (UNHCR) ha 

messo a disposizione mezzi di trasporto, alimenti, assistenza medica e denaro per i rifugiati. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Presidente della Repubblica d’Angola incontra Papa Francesco  

 

Nell’incontro realizzato il 12 novembre tra il Presidente João Lourenço e Papa Francesco in Vaticano si sono 

affrontate questioni riguardanti la cooperazione bilaterale e la politica internazionale, ha dichiarato il Capo di 

Stato angolano in un’intervista rilasciata a Radio Vaticana dopo l’incontro. 

 

João Lourenço ha poi sottolineato che la conversazione ha riguardato i problemi sociali ed economici 

dell’Angola e che l’incontro è stato molto importante per il consolidamento delle relazioni tra i due stati. 

 

Durante l’intervista radiofonica João Lourenço ha inoltre affermato che le riforme attuate nel paese dall’inizio 

del suo mandato sono ormai irreversibili ed ha sottolineato la necessità di proseguire con la lotta alla 

corruzione ed al nepotismo. 

 

A margine della visita, il 13 novembre il Presidente angolano ha visitato i principali monumenti del Vaticano 

ed ha depositato nella Basilica di Santa Maria Maggiore una corona di fiori sulla tomba di Don António 

Manuel Nvunda "Negrita", primo ambaciatore dell’antico Regno del Congo, morto a Roma nel 1608. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola incentiva dialogo per la pace in Africa 

 

L’Angola è consapevole del significato e dell’importanza della pace per lo sviluppo dei popoli, per questo 

aderisce a tutte le iniziative di dialogo e cooperazione volte a garantire la pace e la sicurezza nel continente 

africano, ha dichiarato il segretario di Stato per la Cooperazione Internazionale e le Comunità Angolane a 

Dar es Salaam, Tanzania. 

 

Nel corso dell’incontro tra i Ministri degli Affari Esteri africani-nordici, che ha avuto luogo il 7 e l’8 novembre, 

il segretario di Stato Domingos Vieira Lopes, in rappresentanza del ministro degli Esteri angolano, ha messo 

in risalto i progressi registrati in Africa in ambito di pace. 

 

Inoltre, ha incoraggiato a proseguire gli sforzi di dialogo, manifestando il bisogno di pace in Africa per poter 

raggiungere uno sviluppo sostenibile. A tal fine, il continente deve consolidare le istituzioni, eliminare le 

asimmetrie, essere tollerante ed investire nel’istruzione. 

 

 

+++++ 

 

 

Presidente della Repubblica decora personalità angolane 

 

Il Presidente della Repubblica d’Angola João Lourenço ha decorato 85 personalità di diversi settori, il 7 

novembre a Luanda, nell’ambito delle celebrazioni del 44° anniversario dell’indipendenza, che ricorrerà l’11 

novembre. 

 

Le personalità che sono state insignite dell’onorificenza sono figure che si sono distinte per aver lottato per 

l’indipendenza nazionale ed aver contribuito alla costruzione dello stato angolano negli ambiti di arte, cultura, 

scienza, imprenditoria, sport e attivismo sociale. 

 

Nel 2018 il Presidente João Lourenço aveva già attribuito la decorazione a personalità civili e militari, anche 

a titolo postumo, come riconoscimento del loro contributo alla conquista e tutela dell’indipendenza nazionale 

e della pace e della democrazia. 

 



 

+++++ 

 

 

Angola mette in risalto progressi tra ONU e Unione Africana 

 

I progressi raggiunti nella collaborazione tra il Consiglio di Sicurezza dell’ONU e il Consiglio di Pace e 

Sicurezza dell’Unione Africana (UA), concretizzati attraverso la realizzazione di iniziative comuni, sono stati 

messi in risalto dal rappresentante permanente dell’Angola presso l’Unione Africana Francisco da Cruz, il 4 

novembre ad Addis-Abeba. 

 

Il diplomatico angolano, durante la visita di una delegazione del Consiglio di Sicurezza dell’ONU alla 

Rappresentanza Permanente dell’Angola presso l’UA, ha considerato cruciale l’instaurazione di un dialogo 

permanente in cui pace e sicurezza siano sempre all’ordine del giorno. 

 

Alla guida della delegazione dell’ONU, il rappresentante Said Djinnit ha affermato che la visita aveva il 

proposito di raccogliere impressioni sui progressi, le sfide e le difficoltà nell’ambito della cooperazione, 

specialmente in materia di pace e sicurezza, dato il ruolo di rilievo che l’Angola svolge nel continente. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola e Zambia si occupano della sicurezza della frontiera comune 

 

La necessità del rafforzamento della sicurezza nella frontiera tra Angola e Zambia per combattere pratiche 

illegali è stata manifestata dal Segretario di Stato per le Politiche di Difesa Nazionale, José Maria de Lima, il 

4 novembre a Luanda. 

 

José Maria de Lima, in apertura della Riunione della Commissione Mista Permanente Angola-Zambia, ha 

sottolineato che lo scambio di esperienze nel campo della sicurezza mira a prevenire situazioni 

destabilizzanti e dannose per la popolazione dei due stati ed ha ritenuto fondamentale che i paesi cooperino 

per affinare i meccanismi di neutralizzazione della criminalità organizzata.   

 

Nella stessa occasione, il Capo di Stato maggiore generale delle Forze Armate Angolane, Egídio de Sousa 

Santos, ha affermato che il mantenimento della pace e la stabilità sono priorità per la Commissione e che la 

lotta ai reati transfrontalieri è intrinseca al mantenimento delle condizioni di sicurezza lungo il confine. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Progetti di investimenti pubblici cominciano ad essere monitorati 

 

Sarà istituzionalizzata prossimamente una Unità di Monitoraggio dei Progetti dell’Esecutivo (UMAPE) per 

controllare la relizzazione dei progetti di investimenti pubblici, secondo un comunicato presidenziale diffuso il 

4 novembre. 

 

L’UMAPE sarà uno strumento fondamentale per ottimizzare la qualità della spesa pubblica, razionalizzare 

l’uso delle risorse disponibili ed assicurare il rispetto dei termini nell’esecuzione dei diversi progetti. 

 

Per l’istituzionalizzazione dell’UMAPE è stato creato un gruppo di lavoro, coordinato dal ministro di Stato e 

Capo del Gabinetto Civile del Presidente della Repubblica Frederico Cardoso, che si occuperà delle 

condizioni giuridiche, tecniche e materiali necessarie. Il gruppo ha un termine di 30 giorni per presentare al 

Presidente della Repubblica le normative e le procedure che regoleranno l’organizzazione e il 

funzionamento dell’UMAPE. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola cerca esperienza per le operazioni di pace 

 

L’Angola vuole sfruttare l’adesione al Protocollo di Cooperazione della Comunità dei Paesi di Lingua 

Portoghese (CPLP) nell’ambito della Difesa per acquisire esperienza riguardo le operazioni di mantenimento 

della pace dell’ONU, ha dichiarato il 2 novembre il segretario di Stato per gli Affari Esteri, Tete António. 

 

Il Protocollo di Cooperazione, la cui adesione è stata approvata dall’Assemblea Nazionale angolana il 29 

ottobre, intende creare una piattaforma comune di condivisione delle conoscenze nel campo della difesa, 

promuovere una politica comune nei settori della difesa militare e contribuire allo sviluppo delle capacità 

interne, mirando al rafforzamento delle rispettive forze armate. 

 

Secondo il segretario di Stato per gli Affari Esteri, l’Angola ha aderito al Protocollo per aver riconosciuto 

l’importanza di garantire pace, sicurezza, difesa e buone relazioni politiche, fattori fondamentali per 

intensificare la cooperazione di solidarietà tra gli Stati membri della CPLP. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Ambiente 
 

Finanziamento di 23 milioni di dollari per progetti ambientali 

 

23 milioni di dollari sono stati stanziati dal Fondo Globale per l’Ambiente (GEF) per la realizzazione di 

progetti ambientali in Angola, ha informato il presidente regionale della Comunità di Sviluppo dell’Africa 

Meridionale (SADC) Júlio Inglês, il 19 novembre a Luanda. 

 

Il responsabile ha riferito che le risorse del GEF hanno contribuito alla realizzazione di progetti nazionali 

riguardanti, tra gli altri,  degrado dei terreni, cambiamenti climatici, biodiversità e tutela degli ecosistemi. 

Inoltre, ha comunicato che la somma sarà destinata a progetti legati non solo all’ìambiente, ma anche ad 

agricoltura, risorse energetiche, idriche, minerarie e petrolifere, al settore ittico e marittimo, ad 

amministrazione del territorio e opere pubbliche. 

 

La missione principale del GEF è finanziare progetti di salvaguardia dell’ambiente e di promozione di 

sviluppo sostenibile ed ecologico in paesi in via di sviluppo come l’Angola. 

 

La notizia è stata diffusa nell’ambito della seconda riunione del GEF con la SADC, che si concluderà il 22 

novembre. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola prepara relazione sui cambiamenti climatici 

 

Il Ministero dell’Ambiente angolano preparerà la prima relazione di aggiornamento biennale, dove saranno 

riportatI i principali dati di adeguamento del paese alle misure di riduzione dell’impatto ambientale. 

 

Il 6 novembre sono stati formati i primi gruppi per l’elaborazione del documento, che dovrà presentare il 

quadro reale dell’Angola, nell’arco di due anni, a livello globale e conterrà informazioni riguardanti processi di 

ricerca per l’attenuazione dell’impatto, sulla base della Convenzione delle Nazioni Unite sui cambiamenti 

climatici. 

 

Il piano presenterà i rischi ambientali, sociali ed economici sempre più evidenti, ma anche i rischi che ancora 

non erano stati presi in esame in modo trasparente. In Angola le principali conseguenze dei cambiamenti 

climatici sono inondazioni, siccità, erosione del suolo e l’aumento del livello del mare. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Istruzione 
 

Ministra sottolinea l’importanza delle reti di cooperazione scientifica 

 

La partecipazione a reti di cooperazione scientifica tra attori nazionali e stranieri è stata messa in evidenza 

dalla ministra di Università, Scienza, Tecnologia e Innovazione, Maria do Rosário Sambo, il 14 novembre a 

Luanda. 

 

La ministra, in chiusura della 6ª Conferenza Nazionale di Scienza e Tecnologia, ha riferito che da tali 

collaborazioni potrebbero risultare produzioni scientifiche proficue per il paese e per i ricercatori nazionali. 

Ha sostenuto quindi un maggior sostegno ai ricercatori perchè possano entrare a fare parte di reti 

scientifiche internazionali. 

 

Questo tipo di cooperazione assicura la crescita del capitale umano e favorisce il miglioramento delle 

istituzioni accademiche, al fine di creare centri di eccellenza. Inoltre, il finanziamento alla ricerca scientifica 

sarebbe un ulteriore indice di diversificazione dell’economia. 

 

 

+++++ 

 

 

Governo investe 50 milioni di dollari nella formazione di dottori di ricerca 

 

Il Governo angolano intende investire, entro il 2027, 50 milioni di dollari per potenziare il Programma 

Nazionale di Formazione dei Docenti per il Diploma di Dottorato, che mira al rafforzamento di scienza, 

tecnologia ed innovazione a livello nazionale. 

 

L’investimento prevede la formazione di 140 dottori e l’allestimento di Centri di Ricerca pubblica nei settori di 

agricoltura e pesca, teleconomunicazioni e tecnologie dell’informazione, industria, petrolio, gas e risorse 

naturali, ha dichiarato la ministra di Università, Scienza, Tecnologia e Informazione, Maria do Rosário 

Sambo, il 12 novembre durante la cerimonia di apertura della 6ª Coferenza Nazionale di Scienza e 

Teconologia. 

 

Inoltre è previsto l’acquisto di apparecchiature per centri di ricerca in ambito di salute, risorse idriche, energia 

ed ambiente ed il finanziamento di 155 borse di studio post-laurea, per master e dottorati. In seguito alla 

formazione dei professionisti saranno costituiti gruppi di ricerca e formati tecnici di supporto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Società 
 

Chiesa Universale in Angola rompe con il vescovo Edir Macedo 

 

La rottura totale con l’ala guidata da Edir Macedo per aver lui svolto pratiche dottrinali contrarie è stata 

annunciata dai vescovi e pastori della Chiesa Universare del Regno di Dio in Angola, il 28 novembre a 

Luanda. 

 

In un comunicato firmato da più di 300 vescovi e pastori angolani, essi si sono resi conto che la leadership 

brasiliana ha costretto i pastori angolani (scapoli e sposati) a sottomettersi all’operazione chirurgica di 

sterilizzazione, violando gravemente i diritti umani. 

 

Inoltre, secondo i vescovi angolani, Edir Macedo ha spinto per la vendita di oltre la metà del patrimonio della 

Chiesa Universale del Regno di Dio in Angola che include residenze, terreni acquisiti e costruiti con le 

decime, offerte e donazioni dei vescovi, pastori, servitori e membri angolani. 

 

Di fronte alla gravità di questa situazione, per rispetto ai principi della fede cristiana, i membri della Chiesa 

Universale del Regno di Dio hanno deciso di porre fine a qualunque legame con la guida brasiliana. Quindi, 

per salvaguardare i più nobili ideali della Nazione, la Chiesa sarà gestita esclusivamente da angolani.  

 

 

+++++ 

 

 

Più protezione sociale per bambini, giovani e anziani 

 

L’importanza dell’assistente, dell’educatore sociale e del maestro dell’asilo è stata sottolineata dalla moglie 

del Presidente della Repubblica, Ana Dias Lourenço, il 26 novembre a Luanda. 

 

Durante l’apertura del primo Ciclo di Conferenze Educare per la Cittadinanza, Ana Dias Lourenço ha difeso 

l’impegno di tutti per ridurre le disuguaglianze sociali promuovendo l’inserimento dei bambini, giovani e 

anziani attraverso la realizzazione di misure volte alla protezione sociale. 

 

In più, ha comunicato la creazione di 2 piattaforme con lo scopo di promuovere valori e principi sociali 

fondamentali: Ruota dell’Amore e Trasforma Vite, Sii Donna rispettivamente per bambini e giovani ragazze.  

 

Allo stesso tempo, ha definito l’inserimento come parola-chiave per un futuro uguale per tutti e per garantire 

un apprendimento e un’educazione equa e di qualità. Pertanto, ha valorizzato 3 figure imprescindibili: 

l’assistente, l’educatore sociale e il maestro d’asilo che svolgono una funzione indispensabile per 

l’inserimento sociale.    

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Angola firma alleanza globale sui diritti dell’infanzia 

 

Un’alleanza globale sui diritti dell’infanzia è stata firmata dall’Istituto nazionale del bambino (INAC), dai 

ministeri di Famiglia e Promozione della Donna, della Giustizia e dei Diritti Umani e la società civile, il 20 

novembre a Luanda. 

 

L’alleanza durerà un anno (fino a dicembre 2020), periodo in cui l’Angola commemorerà i 30 anni dalla firma 

della Convenzione internazionale sui diritti dell'infanzia. 

 

Nell’occasione, il direttore generale dell’INAC, Paulo Kalesi, ha considerato l’alleanza sui diritti dell’infanzia 

un impegno che coinvolge tutti i settori che fanno parte del sistema formale (ministeri legati direttamente alla 

causa infantile) e informale (ONG, chiese, aziende private e tutti i settori che lavorano a sostegno 

dell’infanzia). 

 

Il Rappresentante dell’Unicef in Angola, Abubacar Sultan, ha affermato che le sfide attuali per garantire 

l’accesso a tutti i diritti essenziali per la sopravvivenza e protezione dei bambini possono essere superate 

solo con un impegno nazionale.  

 

 

+++++ 

 

 

Giappone mette a disposizione 25 milioni di dollari per sminamento 

 

25 milioni di dollari saranno stanziati dal governo giapponese, a partire dal 2020, per lo sminamento in 

Angola, ha annunciato l’ambasciatore del Giappone, Hironori Sawada, il 19 novembre. 

 

Durante un incontro tra l’ambasciatore e la Ministra delle Politiche Sociali, della Famiglia e della Promozione 

della Donna, Faustina Alves, Hironori Sawada ha informato che la cifra è destinata alla manutenzione delle 

apprecchiature, alla formazione di specialisti e alla modernizzazione nell’ambito dello sminamento. 

 

Ha aggiunto che il governo giapponese, negli ultimi 20 anni, ha già stanziato 13 milioni di dollari per progetti 

relazionati con lo sminamento nelle province di Moxico (est), Huambo (centro), Cuanza Sul (centro), Malanje 

(nord) e Cuando Cubango (sud-est).  

 

Attualmente, il Giappone sta contribuendo a progetti di vario genere per il valore di 6 milioni di dollari. Per il 

futuro, è previsto un finanziamento di altri 6 milioni di dollari per nuovi progetti volti ad aiutare l’Angola a 

concludere lo sminamento entro il 2025. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ministra tratta programmi di lotta alla povertà 

 

I programmi del Governo angolano in atto per mitigare le conseguenze di povertà, carenza di acqua e 

assistenza sociale alle comunità negli ambiti di salute, istruzione e agricoltura familiare sono stati esaminati 

dalla ministra di Stato per il Settore Sociale, Carolina Cerqueira, il 13 novembre a Parigi. 

 

La ministra, in un intervento nel corso del Forum di Parigi sulla Pace, ha fatto riferimento al programma di 

prevenzione della violenza di genere e ai dati riguardanti le politiche di Governo per l’empowerment e 

l’uguaglianza di genere. 

 

Carolina Cerqueira ha inoltre incontrato organizzazioni e attivisti specializzati in questioni climatiche, a cui ha 

presentato un resoconto sulla situazione della siccità che sta colpendo 4 province a sud dell’Angola e 1 

milione e 300 mila persone. 

 

Il Forum, che ha avuto luogo il 12 e il 13 novembre, era incentrato su multilateralismo, istruzione, lotta alla 

povertà, minoranze, cambiamenti climatici e cibernetica. Vi hanno partecipato circa 30 capi di Stato e di 

governo e membri di associazioni della società civile ed attivisti. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola partecipa a conferenza sui diritti delle donne 

 

Una delegazione composta da 15 donne angolane sta partecipando ad una conferenza sui diritti e 

l’empowerment delle donne, dal 4 all’8 novembre a Johannesburg. 

 

La riunione ha come obiettivo la promozione dello scambio di esperienze e la sensibilizzazione su questioni 

legate ai diritti delle donne. Inoltre, intende stabilire e rafforzare legami tra attiviste dei settori sociale, 

economico, politico e culturale per tracciare strategie di crescita inclusiva, sviluppo sostenibile, e 

integrazione politica. 

 

L’Angola si è impegnata a promuovere politiche di promozione delle donne ed uguaglianza di genere e 

l’evento è un’opportunità per confrontarsi con gli altri paesi africani, ha informato una funzionaria angolana 

dell’Organizzazione Non Governamentale People in Need, Rodmira Nanga, il 6 novembre. 

 

All’evento, organizzato dall’Unione Africana, partecipano delgate provenienti da 50 paesi del continente per 

affrontare temi come “Donne, pace e sicurezza” e “Donne come agenti di cambiamento”. 

 

 

+++++ 

 

 

iENA chiude con bilancio positivo per l’Angola 

 

L’Angola ha conquistato 9 medaglie alla 71ª edizione della Fiera Internazionale di Idee, Invenzioni e Nuovi 

Prodotti (iENA), che si è conclusa il 3 novembre a Norimberga. 

 

Nello specifico, l’Angola ha conquistato sei medaglie d’oro, una d’argento e due di bronzo, contro l’una d’oro 

e le due d’argento del 2018, grazie a progetti riguardanti le aree di salute, istruzione e nuove tecnologie. 

 

La delegazione angolana era formata dalle università Agostinho Neto (UAN) e Metodista (UMA), dalla 

SEAKA - Casa de Caminho Andre Luiz e dalla Escola João Henriques Pestalozzi, che hanno presentato 24 

progetti. 



 

 

+++++ 

 

 

Ministra di Stato indica educazione e salute come priorità  

 

L’espansione del sistema scolastico e sanitario, la lotta alla disoccupazione e il sostegno alle popolazioni in 

uno di grande vulnerabilità sono state alcune delle priorità indicate dalla Ministra dello Stato per l’Area 

Sociale, Carolina Cerqueira, il 27 novembre a Luanda.  

 

Per la ministra, l’attuale clima di crisi economico-finanziaria internazionale, la dilagante crescita demografica 

in Angola e la ruralizzazione delle città sono fattori che presentano sfide di vario genere per il governo che 

devono condurre allo sviluppo e alla crescita economica.  

 

Inoltre, ha sostenuto che la realizzazione del Programma Integrato di Intervento dei Municipi (PIIM) 

soddisferà/risponderà alle necessità delle comunità e delle famiglie in difficoltà negli ambiti dell’educazione e 

della salute, priorità del Piano dello Sviluppo Nazionale (PDN) 2018/2022. 

 

Nel campo dell’istruzione si è fatto riferimento al concorso pubblico favorendo l’ingresso di nuovi professori e 

alla costruzione di nuove aule mentre nel campo medico favorire programmi di formazione specializzata per 

medici e infermieri.   

 

 

 Cultura 

 
Secretario di Stato sottolinea la conservazione della danza tradizionale 

 

Il concerto di musica e danza tradizionale deve costituire uno strumento di protezione, valorizzazione e 

promozione dell’essenza della storia e dei costumi delle comunità, ha sottolineato il segretario di Stato delle 

Industrie Culturali e Creative, João Constantino, il 23 novembre a Moçamedes (sud). 

 

A margine dell’evento, João Constantino ha rimarcato che è intenzione del Ministero della Cultura 

promuovere l’essenza della cultura angolana, assicurando che tutto ciò serve per dimostrarne la sua 

ricchezza e la sua diversità. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Ministra esalta la cultura nella difesa del dialogo 

 

L’importanza della cultura del dialogo nella costruzione di una società pacifica è stata difesa dalla Ministra 

della Cultura, Maria Piedade de Jesus, nel corso della 40ª conferenza dell’Organizzazione delle Nazioni 

Unite per l’educazione, la scienza e la cultura (UNESCO), il 20 novembre a Parigi. 

 

La ministra ha dichiarato che la cultura deve promuovere il dialogo e la diversità, per sostenere la 

prevenzione dei conflitti e costruire comunità solidali e resilienti, ed in più deve lottare contro la distruzione 

deliberata del patrimonio e il traffico illecito dei beni culturali. 

 

Nella stessa occasione, la ministra ha evidenziato la necessità di scommettere sull’industria creativa come 

forma di potenziamento dell’arte angolana e di garantire basi di sostegno agli artisti. L’industria creativa può 

e deve essere una componente chiave per il cambiamento del paese, creando posti di lavoro e garantendo 

sostentamento alle famiglie. 

 

Infine, ha ricordato che i leader africani hanno già portato avanti politiche pubbliche e culturali affinché la 

cultura sia al servizio della pace e del dialogo intercomunitario e che sono già state create istituzioni che si 

occupano della gestione del patrimonio.  

 

L’incontro ha avuto come obiettivo la presentazione di nuove proposte di riflessione sulla questione dello 

sviluppo sostenibile, il contributo della cultura alla pace, la gestione e l’uso responsabile del patrimonio.  

 

 

 

 Salute 

 
Riconosciuta necessità di rafforzare l’investimento nel settore infermieristico 

 

Per cambiare profondamente un ospedale è necessario investire nel settore infermieristico con formazioni e 

aggiornamenti delle conoscenze, correggere gli errori e rafforzare l’organizzazione del lavoro, ha ribadito la 

direttrice dell’ospedale centrale di Lubango (sud), Maria Lina Antunes, il 22 novembre. 

 

Nelle prime giornate tecnico-scientifiche di infermeria, Maria Lina Antunes ha parlato del ruolo dell’infermiere 

e ha detto che è indispensabile applicare nuovi metodi per gestire i servizi, per dare dignità al lavoro 

infermieristico e per migliorare mezzi e strumenti di lavoro. 

 

Inoltre, ha evidenziato che l’infermiere è un componente essenziale per la salute e che, nell’ospedale, deve 

conoscere globalmente il paziente per stargli accanto h24, per assisterlo, per diagnosticargli ansia, paura, 

bisogni quotidiani e per controllare l’evolversi della malattia sapendo come prevenire e intervenire con tutti i 

medici dell’ospedale. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Responsabile sensibilizza ancora di più sull’HIV 

 

Intensificare le azioni di sensibilizzazione contro l’HIV nella regione, ha affermato l’amministratore municipale 

addetto all’area delle Finanze di Saurimo, in Lunda Sul (nord-est), Francisco Guerra, il 27 novembre. 

 

Durante la prima riunione del Comitato di lotta contro l’HIV/AIDS, ha sottolineato che le campagne di 

sensibilizzazione sono metodi efficaci per ridurre il numero di casi nel municipio di Saurimo.  

 

Inoltre, ha ribadito il ruolo chiave delle istituzioni sanitarie, accademiche e sociali affinchè promuovano 

conferenze, colloqui e incontri per sensibilizzare la popolazione sul pericolo dell’HIV, con le forme di 

prevenzione e la lotta alla pandemia.  

 

Infine, ha evidenziato che queste campagne devono svolgersi in luoghi pubblici come scuole, mercati e 

chiese.   

 

 

 

 


